

EL GRADUADOR

Sale todos los dias excepto los lúnes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 rs. mes. En los demás puntos. 20 " trimestre. fuera de España. 30 " "	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

ADVERTENCIA

La Redaccion y Administracion de este periódico, se ha trasladado á la plaza del Progreso, núm. 6, piso 2.º.

CARTAS DE FRANCIA.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: El gran acontecimiento de la semana, que parece llamado á ejercer una gran influencia en la política europea, es la muerte del rey de Italia, Víctor Manuel.

Despues de una enfermedad de 3 dias falleció el dia 9 á las 2 y 30 minutos, el monarca creador de la unidad italiana, cuya política eminentemente constitucional ha elevado á su país á la altura de una potencia de primer orden. Escendería de los límites de nuestro asunto, el cuadro de la vida política de Víctor Manuel, señalada por hechos importantísimos, mas no podemos menos de consignar algunas reflexiones sobre á lo que á su reinado, debe la Italia.

Desde el 25 de Abril de 1859, en que los austriacos invadieron el Piamonte, Víctor Manuel dió á conocer sus dotes militares al modo como mas tarde su conducta con Mazzini y con Garibaldi, habia de hacerle aparecer como un eminente político.

La conquista de las Dos Sicilias, verificada por Garibaldi, consumaba el hecho que legalizó el Senado italiano en 1861, proclamando rey de Italia á Víctor Manuel, y desde entonces fuerza es confesarlo desde los mas ardientes partidarios de la monarquía, hasta los mas vehementes demócratas, todos los italianos han podido abdicar de sus ideas personales bajo el influjo de un rey exclusivamente preocupado del engrandecimiento y de la prosperidad de su país.

Mas de una vez ha tenido ocasion el que estas líneas escriba, de oír de boca de un caracterizado demócrata italiano frases de elogio nada equívocas para la conducta del rey Víctor Manuel. Segun el hombre público á que me refiero y que la discrecion me impide nombrar, mas de una vez ha pronunciado el rey Víctor Manuel estas palabras «teneis razon;» si yo fuera diputado, estaria en la izquierda y Mazzini no fuera tan terco, las cosas irian mas á su gusto.»

En estas frases, como en su conducta con Garibaldi, ponía de relieve el rey de Italia su íntima conviccion de que los demócratas italianos merecian toda la consideracion que á hombres consagrados á procurar el bien de su país, deben hasta las testas coronadas.

Desde el momento en que Víctor Manuel se halló en el trono de Italia, el carácter de la vida de aquel pueblo ha cambiado por completo. A la oligarquía eclesiástica, se ha sustituido la influencia civil, al oscurantismo característico del pueblo italiano ha sucedido una verdadera exuberancia de vida científica y literaria la instruccion del seminario, ha cedido el puesto á la ciencia libre. Asi ha sido como el profesor Moleschott, cuyas doctrinas habian sido condenadas con la privacion de su cátedra en Alemania, ha podido profesar libremente en Turin; y así ha podido acontecer que Italia renazca hoy á una vida intelectual tan rica, tan rigurosa y tan fecunda, que no es aventurado asegurar ha de ejercer muy en breve un inmenso influjo en la cultura del mundo.

El momento sin embargo, en que Víctor Manuel ha bajado al sepulcro, es mas crítico de lo que se piensa. De un lado, el poder temporal que se dispone á batallar como lo acaba de hacer en Francia para reconquistar su perdido

influjo; de otro lado el partido republicano ó mas bien la Italia liberal decidida á no consentir el engrandecimiento del clericalismo, en el fondo la cuestion de Oriente, mas amenazadora que nunca y que ha de exigir una prudencia consumada en los que en ella han de intervenir. Hé aqui el legado que el rey Víctor Manuel confia á su hijo el príncipe Humberto, hoy ya rey de Italia.

Algunas de estas aspiraciones se hallaban adormecidas bajo el influjo de la conducta patriótica y eminentemente constitucional del rey difunto, y mas puede decirse que mostraban una transaccion en honor de la persona del monarca, que una sumision á su alta gerarquía. Los italianos no podian olvidar que Víctor Manuel habia hecho de su país una gran nacion. Mas hoy el nuevo monarca no puede asumir en su persona los títulos de su padre; hoy el partido republicano no se halla dispuesto á reconocer en él el unificador de Italia, se le acusa de tener sangre austriaca en las venas y dados los momentos actuales, la paz interior representa para Italia el único camino de llegar á su emancipacion completa.

De otro lado, quizá algunos países que se hallaban dispuestos á manifestar sus deseos á propósito del próximo cónclave, formulen con mas energia sus pretensiones para lo futuro y sirviéndose de este pretexto pueda el partido clerical agitarse y perturbar el reposo, hoy tan necesario.

El Vaticano ha honrado la memoria de Víctor Manuel concediendo el permiso para que sea exhumado en el Panteon de Roma, quizá este sea un síntoma de que se comienza á abandonar las ideas de resistencia inmediata, ó quizá de que se teme la fagosidad del nuevo monarca. Este sin embargo, ha hecho desmentir oficialmente en los periódicos la noticia que habia circulado á propósito de una reconciliacion in extremis del rey Víctor Manuel con el Papa, noticia que adquiere toda confirmacion con el hecho de haber depositado el embajador de Alemania, en nombre de su país, una corona de oro sobre el féretro.

Segun las últimas noticias, además, se verificarán los funerales tan pronto como llegue el príncipe heredero de Alemania á quien se espera, así como segun parece la exhumacion tendrá lugar en Turin. Segun se ve, las relaciones de Alemania y de Italia, son en extremo cordiales y quizá esto explica por que se ha renunciado á exhumar el cadáver del rey en el Panteon de Roma.

La Francia acaba de perder á un eminente hombre político y sabio distinguidísimo, cuyo nombre es conocido en el mundo entero. Me refiero al republicano Reiyanim Raspail muerto á la edad de 84 años. Demócrata enérgico y decidido no solo se hizo admirar por sus virtudes cívicas y por su valor en las jornadas de Julio de 1830, sino que la química, la botánica, la fisiología vegetal y la medicina le señalan un puesto y un nombre que ha pasado al dominio público. El partido republicano francés representado por 500.000 asistentes ha honrado, del liberal consecuente y del sabio naturalista acompañándole á su última morada.

La Inglaterra continúa agitada por los temores que produce la solucion de la guerra. Segun se asegura en estos momentos, la Inglaterra ha renovado en vista á la Rusia, deseando conocer las condiciones de la paz; á esta nota ha contestado la Rusia que las hará conocer tan pronto como haya tenido ocasion de ocuparse de ellas y que hayan sido aceptadas por la Turquía los preliminares necesarios.

Como por otra parte, la Rusia está segura de obtener la aprobacion de la Alemania, de la Italia y acaso de la Francia, parece evidente que el príncipe de Gortschakoff, conseguirá una vez mas triunfar de las habilidades de la política inglesa.

Los turcos por otra parte se han ya persuadidos de que no han de encontrar apoyo directo en Inglaterra que les aconseja abandonen la defensa de la Aumelia, con objeto de encontrar motivo para una intervencion.

Los rusos continúan ganando terreno en los Balcanes, aun cuando los detalles faltan, Karlova ha caído en poder de los rusos. Los turcos entretanto han bombardeado á Empatoria con dos navios acorazados. Segun las últimas noticias, Mr. Brightorador liberal ha pronunciado un discurso en Birminyhaná sus electores en el que manifiesta su opinion contraria á la de una intervencion de Inglaterra, y pone de manifiesto la ansiedad producida por la convencion anticipada del parlamento.

Paris 15 de Enero de 1878

ALICANTE 19 DE ENERO 1878.

U. AYUNTAMIENTO MODELO.

¿Qué grave cuestion de Estado, qué espinoso asunto diplomático, ó que temores de conflagracion Europea han estado causando el triste espectáculo de que el Ayuntamiento de una ciudad de la importancia de Alicante, haya estado dos MESES sin celebrar las sesiones ordinarias que por un deber ineludible que impone la Ley, deben tener efecto por lo menos una vez cada semana?

Esta pregunta nos hacia ayer un amigo, que, fiel observador de los deberes que todo ciudadano está obligado á cumplir, así en el orden social como en el político, y más cuando le agujonea el deseo de figurar en la política, no se podia explicar cómo puede hermanarse fácilmente una conciencia recta y un carácter pundonoroso, que desea intervenir en la administracion de los intereses comunes, con la fatal indolencia, con la censurable calma, con el olvido incalificable de que han dado repetidas pruebas los concejales del Ayuntamiento.

Nuestro amigo, que es incapaz de solicitar un destino, ó un lugar cualquiera en el organismo del Estado, sin que lleve el propósito firme é inquebrantable de ser severo en el cumplimiento de su deber con arreglo á las leyes y al derecho que tiene todo individuo para exigirle el desempeño fiel de su obligacion, no se esplica, ni puede comprender, cómo haya hombres que por conseguir un fin político de negativo resultado, ó por un capricho tan fútil, como ridiculo, comprometan los intereses de toda una poblacion, y consientan que sus negocios mas urgentes, que sus asuntos de mas interés, estén entregados al mas censurable desdén.

La sorpresa, es por demás fundada porque nadie ha obligado á los conservadores y á los constitucionales á que tomen, sobre el trabajo de sus respectivas ocupaciones, la mision de cuidar de los intereses ajenos, y el compromiso de olvidar en muchas ocasiones sus asuntos particulares para consagrarse á los del comun de

vecinos. Nadie les ha exigido tal sacrificio, sino que ellos mismos, por gusto, por afición, ó por vanidad, hicieron esfuerzos para salir vencedores, y lo consiguieron, á pesar de que la mayoría de la población, no solo les rechazaba y les rechazaba por serles contraria, sino porque tenía el íntimo convencimiento de que no eran esos hombres los llamados á tender la mano á la Hacienda municipal para salvarla de los peligros que la amenazaban, ni inspiraban confianza á cuantos deseamos ver al frente del Municipio á personas que se identifiquen con nuestros deseos, que conozcan las necesidades de la población, y que no necesiten constante escitacion de la prensa para todos los asuntos confiados á su cuidado.

Que simplemente es vanidad é insaciable sed de nombre lo que guía á esos políticos, lo prueba hasta á la evidencia, esa incalificable falta de ecuidos; primero, porque unos desconfiando de sus fuerzas, se cogieron al estratégico recurso de no asistir á las sesiones, á fin de estorbar el nombramiento de primer teniente de alcalde, y posteriormente, fueron los otros los que, considerándose débiles para contrarrestar á los contrarios, imitaron la conducta de aquellos, y así hemos ido pasando semanas y meses, con perjuicio de la ciudad, con afrenta de todos, y con mengua de las leyes.

Ya tiene explicado nuestro amigo el enigma, ya tiene aclarada la pavorosa cuestion que ha venido agitándose en el seno de nuestra celosa Municipalidad, ya tiene demostrado lo que puede esperarse de aquellos que todo lo subordinan al capricho, ó á juegos políticos que ninguna influencia ejercen, como no sea en el lustre personal.

Ya tenemos primer teniente de alcalde, ya se ha nombrado el cuarto, quedando victoriosos en esa reñida batalla, los Sres. D. Eduardo Orts y D. Luis Mauricio y derrotados, los Sres. Chorro, Brotons y Barrera.

Han triunfado los constitucionales; la paz sea hecha aunque solo sea por consideracion á Alicante que está cansado y aburrido de presenciar esas miserias.

A la hora en que escribimos estas líneas, no podemos decir si al fin anoche cesó la abstencion, celebrándose la sesion ordinaria; pero es de suponer que acudirán los concejales en número suficiente, por haber dado ya solucion al gran conflicto; aunque á pesar de todo, no haya sido á satisfaccion de la llamada fraccion Bellido que ha quedado ofendida, y podría dar motivo á algun nuevo disgusto.

¡Aun hay que temer!

El ministro de la Gobernacion ha llevado ya á la firma del rey, los decretos declarando vacantes los distritos de Monovar y Alcoy.

Los periódicos de Barcelona se quejan amargamente de la administracion de aquel ayuntamiento.

Nosotros estamos fatigados de tanto quejarnos.

Entre los recocigos públicos con que van á solemnizarse las fiestas reales en algunas capitales y poblaciones de importancia, se cuentan las de suprimir por algunos años la dotacion de los maestros de escuelas y los deberes de las clases pasivas.

En Alicante se pensaba tambien en la supresion por tiempo indeterminado, del sueldo de los

ministros, pero esto en la práctica hubiera ofrecido algunas dificultades.

Ha sido puesto á disposicion del juez municipal de la villa de Guernica (Vizcaya), el presbítero D. Modesto de Goitia y Zanave, autor de la muerte dada á una niña de siete años y de lesiones graves á un niño de seis, habiendo cometido estos hechos en el caserío llamado barrio de Santarena.

Creemos que en los delitos de esa especie, no son los juzgados municipales los que deben entender.

Para la formacion de causas por delitos como el cometido por el presbítero Goitia, deben entender los juzgados de primera instancia.

El Jefe de pelea y su representante político el alcalde Sr. Javaloyes, han sido derrotados completamente. Y es mas vergonzosa esta derrota, considerando que los que han conseguido la victoria, aunque eran mayoría dentro de la Municipalidad, estaban divididos entre sí en la cuestion del nombramiento de primer teniente.

Esto significa que la influencia poderosa que se atribuía al Sr. Campos, era quimérica y debía solo su pasagera aureola, á la apatia é indiferentismo innato en los constitucionales. Esto puede significar tambien falta de tacto ó incapacidad para conocer la oportunidad de la eleccion, si tanto empeño mostraba por su candidato, Sr. Brotons.

Esto significa, en fin, que cuando hemos asegurado que habia miserias en el seno de la Corporacion popular, estábamos en lo cierto al contemplar los medios que los beligerantes ponian en juego para alcanzar la victoria, anteponiendo sus intereses de bandería, á los generales de la población, que unos y otros han mirado con el mas censurable menosprecio.

Despues de este ruidoso desastre, el Sr. Campos debe bajar de su pedestal político para entregar la batuta á manos mas espertas. Tambien el Sr. Javaloyes debe haber conocido que su célebre inspirador, no sirve para el caso y que puede en adelante comprometerle con sus desaciertos ó torpezas en el espinoso y delicado desempeño de presidente de una corporacion tan importante.

Derrotados solo por los siete constitucionales de la fraccion Laussat, con entera segregacion de los Sres. Mingot, Campos (D. Vicente), Bosch y Barrera, que representan la agrupacion del Sr. Bellido, es el ridiculo político mas evidente que podian imaginarse. Votado el señor Orts por el neo-católico Sr. Carratalá y el conciliado Sr. Perez y Perez, es el mas triste de los desengaños que podía esperar el que se creía gigante dentro de la situacion canovista, á que se encuentra afiliado.

¿Qué espera, pues, para el dia de mañana? Derrota sobre derrota, por que hay que suponer que los constitucionales sepan aprovecharse de su victoria, y dejando á un lado la cuestion de personalidades, se unan con fuertes lazos para las cuestiones políticas y administrativas, á fin de cumplir con la mision que les ha conferido el partido liberal que los ha elevado al Municipio.

¿Qué le aguarda tambien al Sr. Javaloyes? Ver de continuo contrariadas sus disposiciones sino están conformes con la marcha que se propongan los que le han proporcionado su última derrota. Verse atribulado é irresoluto, faltándole

las inspiraciones de su Mecenas y sin saber á punto fijo el objetivo de su administracion.

¡Precaria y difícil situacion que cualquiera menos plegado á su baston de autoridad, hubiera despejado, ofreciendo en seguida su dimision, para no sufrir la tortura que en adelante va á ofrecerle la elevada posicion con que se ha visto sorprendido, sin esperarlo.

Este es, pues, el estado verdadero, hoy de nuestro Municipio. El tiempo se encargará de poner en claro despues las miserias que vayan apareciendo.

En cuanto á *El Constitucional*, solo le diremos de paso, que modere un poco sus impetus de alegria por el triunfo que han obtenido sus amigos, pues ya vé que fielmente retratamos tambien sus *pequeñeces*.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Berlin 17. — Un despacho de la Agencia rusa dice que continúan las hostilidades, pero que éstas cesarán tan pronto como sean aceptados los preliminares del armisticio.

Ayer continuaban en Andrinópolis los delegados turcos.

Constantinopla 17 — Corre muy acreditado el rumor de que el gobierno inglés ha pedido á la Puerta autorizacion para que la escuadra inglesa entre en el Estrecho de los Dardanelos antes de que los rusos ocupen á Gallipoli.

Berlin 17. — Se asegura que el principe de Bismark no insiste ya en las objeciones que habia hecho acerca de la reunion de una conferencia europea para tratar de la cuestion de Oriente.

Viena 17. — Se confirman la noticia comunicada ayer sobre la nueva actitud en que se ha colocado el gobierno austriaco oponiéndose á todo arreglo entre Rusia y Turquía sin el concurso de las potencias.

Atenas 17. — Aumenta la agitacion en Grecia.

Ayer hubo varias manifestaciones en diferentes ciudades á favor de la guerra.

El gobierno continúa haciendo preparativos militares dentro de sus facultades á causa del mal estado del Tesoro público.

GACETILLAS.

TEATRO. — Esta noche se pondrá en escena en el Principal, el magnífico drama-lírico nuevo en 5 actos, titulado Blancos y Azules, que tanto éxito ha obtenido en otros coliseos.

Uno de estos dias creamos que hará su debut la señora Trillo, repuesta un tanto de su dolencia.

SR. ALCALDE. Como el dia 23 tendrá que salir á la calle vestido de limpio *todo el cuerpo oficial* y algunos otros aficionados, convendría que los barrenderos aseasen temprano la población, para evitar que el polvo y la basura pueda deslucir la solemnidad del dia, lo cual seria un descuido imperdonable.

Con que no hay que echarlo en olvido.

SIEMPRE EL PRIMERO. — Nuestro colega «El Constitucional» en su número de ayer, adelanta á sus abonados una parte del programa de las fiestas reales.

Un poco tardío ha sido ese adelanto, compañero; porque hace ya más de dos semanas que publicamos nosotros todo el programa completo.

Nosotros debimos aquellas noticias á una beata que inspira siempre los actos del señor Viravens, director de las fiestas.

SIEMPRE ABUSOS. — Que los carros encargados en conducir materiales para la construccion de casas dentro de la población interrumpen la via pública, el tiempo preciso para la descarga, lo comprendemos; pero lo que no vemos claro, es que se permitan permanecer inactivas horas y horas en aquellos estrechos parajes para incomodidad perenne de los transeuntes.

El Sr. Alcalde podría darse un paseito por la

calle de San Nicolás á cualquiera hora del día, y quedará aplastado como todo el que acierte á pasar por aquel punto.

AL SR. ALCALDE.—Mala ocasion hemos elegido para dirigirnos al administrador de los intereses de Alicante, al presidente de la corporacion popular. Este señor debe estar hoy, como vulgarmente se dice, sin tener un minuto suyo, pensando de qué manera solemnizará dignamente el régio enlace; devanándose los sesos en si pondrá faroles de aceite ó alumbrado de gas en los balcones de las Casas Consistoriales, reconcentrando su espíritu para convencerse si hizo bien, ó no aquello de hacer salir de la alcaldía á varios miembros del Municipio, cuando entró en dicho local el director de una banda de música para tratar del ajuste.

Por eso nosotros, que tenemos en cuenta ese cúmulo de desdichas que sobre el Sr. T. pesan, empezamos diciendo que no es oportuno el momento que hemos elegido para dirigirnos á tan respetable señor.

Pero no importa; á pesar de todo diremos al Sr. Alcalde algo de lo mucho que debe saber, no con el propósito de que se entere *incontinenti*, pues ya sabemos que si tiene algo perentorio que resolver, dejará EL GRADUADOR para luego porque lo primero, es primero.

Estamos convencidos de que el Sr. Alcalde no habrá pasado hace algunas semanas por las calles de Teatinos, Bailén, San Nicolás y otras, y eso será sin duda la causa de que las referidas vias públicas estén intransitables.

Creemos que el Sr. Javaloyes no estará ahora para fijarse en la manera como van la mayor parte de los carruajes de alquiler y de particulares por esas calles de Dios, arrollando á cuantos transeuntes encuentran á su paso, pues de lo contrario, ya hubiera recordado á los conductores de vehículos cuanto disponen las ordenanzas municipales sobre el tránsito de carruajes por el interior de la poblacion.

Es de creer que los carros del Municipio estarán ocupados en cosas que á nadie interesarán conocer; porque á no ser por esta causa, estarían dedicados á recoger lo que sobra en muchas calles y debiera estar depositado en montones, en puntos donde no hicieran volver la cara con horror y el estómago con asco.

Tenemos el convencimiento íntimo de que el Sr. T., ya no pasea, como lo hacia siendo soltero, ciertos barrios altos de la ciudad, porque si hoy pasara por ellos, no permitiría que la policia urbana estuviera allí tan descuidada.

Mucho tiempo debe hacer que D. José, no habrá visitado la zona que ocupaban las murallas, por la parte del arrabal de San Francisco, pues de lo contrario, no habria tolerado que en uno de aquellos terrenos se levantara un *corralon*, que ignoramos á qué uso se destina, pero que es cierto debiera mandarse derribar.

La calle de Prim cuyas aceras ha hundido el Sr. Alcalde á fuerza de tanto pasar sobre ellas, tiene un adoquinado infernal. Ahora como S. S. ya no es aficionado á ciertos pasos, no se ha podido fijar en el estado de dicha calle y *voici pourquoi* no manda que se componga.

Ya debe hacer algun tiempo que el Sr. Javaloyes no habrá pasado por la calle de las Navas, y he aquí el motivo porqué en vez de nivelar el piso, lo que se ha hecho no es otra cosa que vaciar allí muchos carros de escombros sin sentarla á fuerza de pison.

No queremos distraer mas al Sr. Alcalde, y suspendemos la larga lista de cosas que hay necesidad de hacer en Alicante.

¿Se harán?

Por falta de indicarlo, no será Esperemos, pues.

PAJAROS DE CUENTA.—En las cuevas inmediatas al fielato de la puerta de San Francisco, fueron detenidos segun se nos ha dicho, por los Guardia civiles Felipe Cabezudo, Carlos Diaz y Antonio Fernandez, dos sujetos de la provincia de Valencia, que sin duda se encontraban en acecho para secuestrar ó robar á alguna persona determinada, á juzgar por la actitud en que se hallaban y los efectos que se les ocuparon.

Estos pajaracos se encuentran á estas horas á disposicion de los tribunales, donde darán estrecha cuenta de sus *obras meritorias*.

PARECE MENTIRA!—El ayuntamiento de Barcelona ha concebido la peregrina idea de crear un impuesto sobre el uso del gas, y los catalanes han resuelto cerrar sus tiendas alanochecer.

Hé ahí una autoridad enemiga de la luz.

INFELICES.—En Valencia han muerto dos pordioseros, $\frac{2}{3}$ frio.

CUANTO ANTES, MEJOR.—De un momento á otro debe llegar á este puerto el bergantin *Esperanza* de la matricula *Desesperados* con cargamento de *entusiasmo* de superior calidad, para repartirlo á domicilio la noche del día 22, con su prospecto correspondiente, explicando el modo de usarlo y conservarlo á fin de que no se volatice en mucho tiempo, por sus condiciones evaporables.

Venga, pues, y pronto la racion que corresponde á nos el gacetillero, á fin de ir preparando con anticipacion el bombo y platillos y demás instrumentos de la *música celestial* que han de amenizar los tres memorables dias de *jolgorio* que nos esperan.

Con tan previsora idea, no faltará quien rebiente de alegría.

AVISO.—Nueva remesa de sardinas ahumadas 14 rs. el ciento. San Fernando, 32.

OTRO.—Queso fresco de Hamburgo superior, á veinte y dos reales pieza. San Fernando 32, almacén.

A LOS POLLOS ELEGANTES.—Palomares acaba de recibir la mar de cuellos y puños, novedad en formas nunca vistas, puro hilo y clases superiores.

Siempre Palomares, Mayor, 10, frente al Casino.

RECOMENDABLE.—Maravilloso papel de Alquitrán Noruego para cigarrillos, de la fábrica de los Sres. Bordou é hijos de Perpiñan.

Vénlese en esta capital al por menor, en el establecimiento de Antonio Sanchez, pasaje de Américo.

SECCION LOCAL

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALICANTE.

—

Importante.

Para solemnizar el próximo enlace de S. M. el Rey (q. D. g.) con la Infanta Doña María de las Mercedes de Orleans y Borbon, el Ayuntamiento de mi presidencia ha acordado asignar dos dotes de ciento veinte y cinco pesetas cada una á igual número de doncellas nacidas en el término municipal de esta ciudad.

Las espesadas dos dotes se concederán por sorteo; y para ser incluidas en el mismo se necesitará:

1.º Que las que lo deseen ojeven una exposicion solicitándolo á mi autoridad, en el improrrogable término de seis dias contados desde la fecha.

Y 2.º Que sean pobres, de conducta irrepreensibles, huérfanas de padre y mayores de quince años; acreditando estas circunstancias, y la de ser hijas de Alicante, por medio de certificacion librada por el pedáneo del barrio ó distrito rural en que están domiciliadas, é informe de los señores caras de las parroquias á que las mismas pertenecen, escrito al pié de el indicado documento.

Alicante 17 de enero de 1678.—El presidente del Ayuntamiento, T. José Javaloyes.

Pocas enfermedades hay que hayan dado lugar á la creacion de tantos medicamentos como el asma. La mayor parte de esos remedios, más ó menos inactivos, han tenido la suerte que merecian, quedando completamente olvidados. La notabilísima accion del Alquitrán sobre los bronquios y en general sobre las membranas mucosas, fué causa de que se hicieran numerosos experimentos de los cuales resulta que las *Cápsulas de Alquitrán de Guyot* constituyen hoy uno de los mejores y mas activos específicos para la cura del asma. En la mayor parte de los casos, dos ó tres cápsulas, tomadas en el momento de las comidas, producen un rápido alivio. Debemos sin embargo prevenir que cuando la afeccion es crónica debe continuarse el tratamiento durante algun tiempo. Por lo demás, ningun enfermo, gracias al pronto alivio que encuentra desde las primeras dosis, deja de proseguir el uso de las *Cápsulas de Alquitrán* hasta no hallar una completa cura. Esta manera de tratamiento sale á un precio

sumamente módico, puesto que no llega á un real diario.

Para estar bien seguros de obtener las verdaderas *Cápsulas de Alquitrán de Guyot* los enfermos deben exigir que todos los frascos tengan en la etiqueta la firma *Guyot* impresa en tres colores.

La casa banquera de los Sres. Ph. Harburg y compañía en Amsterdam, ofrece en nuestro número de hoy, las obligaciones del Empréstito de Premios Aleman, garantido por el gobierno del Estado alemán de Brunsvic con toda la hacienda pública. Solamente hasta el 30 de Enero, serán admitidos los encargos hechos á la referida casa banca. A cada pedido debe acompañarse el importe de las obligaciones encargadas en letra sobre Madrid, Barcelona ú otros puntos principales de España, tambien se admiten sellos de correos españoles. Los sorteos de este Empréstito de premios, comenzarán á primero de Febrero de 1878. Todos los demás pormenores indica el anuncio de la casa banquera Ph. Harburg y compañía, aparecido en nuestro número de hoy. Tanto el Empréstito de premios Aleman, como la casa banquera de los Sres. Ph. Harburg de Amsterdam, son conocidos en España por su solidez, la cual hace escusada toda clase de recomendacion.

ACADEMIA DE FRANCES.—El señor Lavigne profesor de este idioma, dará principio á una nueva seccion, el lunes 21 del actual, siendo recibidos para ella, los 4 primeros que se presenten. Paseo de Mendez Nuñez, núm. 20, 3.º. 1—2

NOVEDAD OPORTUNA!!!—En la Fotografía de Mr. Guyot, paseo Mendez Nuñez, 29, se hallan de venta los magníficos retratos de la Princesa Mercedes y de S. M. D. Alfonso XII, en todos tamaños ya sean en fotografia simple ó iluminados al acuarela ú al óleo. 3—14

JAMON superior á 8 rs. kilogramos. Queso de bola hamburgués legítimo de primera clase, á 21 rs. bola. Garbanzos de Castilla de fina cochuza, á 40 rs. arroba valenciana. San Fernando, 18; almacén.

PETROLEO REFINADO DE PRIMERA CLASE.—Se vende á 68 reales vellon de tránsito en el depósito de D. José Caratalá y Blanes, calle de Gravina, 14. Para consumo caja de dos latas, 97 rs.

PREPARACION para carreras especiales, civiles y militares, por D. José Mirete y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia.

PETROLEO REFINADO DE SUPERIOR CALIDAD.—Se vende á 70 reales, caja de dos latas, de tránsito en el almacén de los Sres. D. Matias Garcias y compañía, Calatrava, 7.

TINTAS para escribir: negra, violeta, azul y carmin, en tarros y botellas, en paquetes en polvo y en cartones para viaje, á precios sumamente económicos. Imprenta de este periódico.

FÁBRICA de Gas de Alicante.—Desde hoy se espense en esta fábrica, carbon cok, al precio de nueve reales y medio el quintal por mayor y menor.

AGENCIA general de trasportes marítimos y terrestres, en combinacion con los vapores correos trasatlánticos de los Sres. A Lopez y Compañía.—Ferro-carriles, etc., etc.—Consignaciones.—Tránsitos.—José Verdugo, plaza de S. Francisco, núm. 2.—Cádiz.

Esta casa se dedica al despacho de Aduanas, recibiendo y exposicion de «mercancias, muestras, equipajes, paquetes y encargos» por pequeños que sean para todos los puntos del Reino, Extranjero y Ultramar, prometiendo exacto cumplimiento, actitud y precios módicos, pues tiene al efecto tarifas especiales combinadas. 7—8

PLUMAS METÁLICAS.—Mas de ochenta clases, procedentes de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania, en cajas de 12 docenas, desde 6 á 18 rs. una. Imprenta de este periódico.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy á las siete y media de la noche.—La zarzuela en 3 actos, *Blancos y Azules*.

Entrada general, 4 reales.—Al segundo y tercer piso, 3 rs.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

Expresamente se observa que el siguiente anuncio no se refiere a ninguna lotería de dinero sino a un empréstito de premios del Estado, garantizado por el gobierno cuya inserción es permitida en todos los puntos de Europa.

EMPRÉSTITO DE PREMIOS ALEMAN

del Estado alemán de Brunsvic
en el importe de

150 Millones de Reales

emitido en el mes de Noviembre de 1878 con aprobación de la cámara de Diputados con el objeto de estender la red de ferro-carriles. El capital empréstado de 150 millones de Reales es reembolsado por sorteos con premios. Del pago puntual tanto del capital como de los premios garante el Gobierno del Estado alemán de Brunsvic con toda la hacienda del Estado.—La casa banquera abajo firmada vende estas obligaciones para los próximos 4 sorteos que tendrán lugar

el 1.º de Febrero de 1878
el 1.º de Mayo de 1878
el 1.º de Agosto de 1878
el 1.º de Noviembre de 1878

En estos 4 sorteos serán sorteos los premios siguientes:

1 premio á 1,200,000 Reales
1 premio á 600,000 Reales
1 premio á 240,000 Reales
1 premio á 240,000 Reales
1 premio á 75,000 Reales
1 premio á 75,000 Reales
1 premio á 75,000 Reales
1 premio á 75,000 Reales
1 premio á 45,000 Reales
1 premio á 36,000 Reales
1 premio á 36,000 Reales
1 premio á 36,000 Reales

etc. etc. etc.

En junto 9,500 premios.—El menor premio importa Rs. 330

Habiendo comenzado los sorteos de este empréstito de premios ya en el mes de Noviembre de 1868 y habiéndose celebrado desde entonces 36 sorteos, ha disminuido tanto el número de obligaciones participando aun en los 4 próximos sorteos que la probabilidad de salir con un premio puede llamarse grandísima.

Contra remesa del importe en letra sobre Madrid, Barcelona ú otros puntos principales de España ó tambien en sellos de correo españoles del importe de

Reales 125 por una obligacion entera,
Reales 610 por 5 obligaciones enteras,
Reales 1200 por 10 obligaciones enteras

remite la casa banquera que suscribe estas obligaciones veladeras en los 4 sorteos arriba expresados á todos puntos de España.

A cada remesa de las obligaciones que se encarguen se adjudicará el detallado programa de los sorteos y despues de cada sorteo todo participante recibirá sin demora la lista oficial del sorteo. Los premios son pagados inmediatamente.

Encargos con remesas son recibidas

hasta 30 de Enero de 1878

por la casa banquera

PH. HARBURG Y COMP.ª
Amsterdam,

(Holanda.)

Dentro de 90 á 100 horas llegan las cartas de España á Amsterdam. La correspondencia es hecha en castellano.

CAPSULES RAQUIN
Baume de COPAIBU

EXIJANSE
SOBRE
CADA FRASCO
ESTAS DOS ETIQUETAS

EST Imitation ou Contrefaçon
TOUT FLACON QUI
NE PORTE PAS
LA SIGNATURE

Las Cápsulas de Raquin

APROBADAS y RECOMENDADAS por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS

Curan, sin cansar el estómago.

Las Cápsulas de Copaliba de Raquin curan las enfermedades secretas (gonorrea).

Las Cápsulas de Trementina de Raquin curan el catarro pulmonar, el intestinal, el de la vejiga, etc., etc.

Las Cápsulas de Alquitrán de Raquin curan los constipados, las Bronquitis y las laringitis crónicas, aun en los casos de Tisis pulmonar, estas Cápsulas constituyen un paliativo de una utilidad incontestable.

Depósito en todas las boticas donde se encuentran igualmente

El Vejigatorio y el Papel de Albespeyres

Las solas preparaciones empleadas en los hospitales del ejército francés para firmar y mantener los vejigatorios.

PAGLIANO.

La Medicina de los padres de familia ó sea el Médico de si mismo y de los niños.

Depósito; botica de Soler; cada frasco acompaña una instrucción.

EL GRAN INVENTO

DE LA

Resina Cohevé,

aplacacion á una de las industrias mas importantes del mundo, y útil, necesaria é indispensable, tanto en la mas pequeña aldea como en la mas rica capital.

El producto se obtiene un 50 por 100 mas barato y de mejor calidad y condiciones.

Cualquier persona, hombre, mujer ó niño, podrá establecerla y ganar lo suficiente para mantener una familia.

Industriales inteligentes, ricos capitalistas, establecimientos de beneficencia, municipios, las principales naciones de Europa y América, han dado la preferencia á este sistema de fabricacion.

DOS MIL REALES producirán, por término medio DIEZ MIL.

Una fabrice en cada pueblo de España con privilegio exclusivo, y una sola persona, á fin de evitar competencias.

Las personas que deseen noticias sobre este negocio podrán escribir al Director de la comision norteamericana, Madrid, paseo de la Castellana, núm. 13, hotel. Acompañarán los sellos necesarios para la contestacion. Si desean muestras los productos que se elaboran, acompañarán 20 reales en libranzas del Tesoro.

4-8

VINO y JARABE DE DUSART
AL
LACTO-FOSFATO DE CAL

Los médicos de los grandes hospitales ordenan ambos medicamentos, como reconstituyentes por excelencia, para excitar el apetito, y conseguir una rápida asimilacion.

Su empleo suministra á las señoras embarazadas el elemento generador del feto, á las nodrizas, un correctivo de los defectos de su leche y á los niños de pecho ó descoloridos, una panacea admirable; activa la curacion de las llagas y la solidificacion de los huesos fracturados. Conviene á los raquiticos, á las jóvenes que se desarrollan, á las señoras delicadas, á los tísicos, apresurando en estos últimos la cicatrizacion de las úlceras del pulmon; á los convalecientes, á los ancianos y á las personas gastadas por el trabajo, excesos ó enfermedades, ayudandoles á recobrar las fuerzas agotadas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

A LOS QUE PADECEN DEL ESTOMAGO

DOBLE MAGNESIA INCALCAREA, ANTI-BILIOSA Y EFFERVESCENTE.

preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez, sucesores.

Galle Mayor, núm. 22, Alicante, y calle Mayor, n.º 27 y 29 Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: Gastralgia, malas digestiones, ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vahidos, etc. etc., ocasionado por graves enfermedades. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é insalubres, formando precipitados que son expulsados con dificultad, inconveniente que en nuestra doble magnesia se hallan salvados, pues de un paladar agradable, completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades, de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Precios, 5 y 10 rs. frasco.

Depósito pormayor y menor en Madrid, farmacia de D. Manuel R. Hernandez, calle Mayor, 27 y 29, Madrid; Moreno Miquel, Arenal 3, y Alicante, Mayor, 2, di. S. g. at, D. Manuel Blanco y Navarro, calle de las Casas-Reales.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio. El Fosfato de Hierro de Leras, principio regenerador de los huesos, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los tirones de estómago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruacion.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS LEGÍTIMAS

precedentes de la antigua y acreditada

Agencia Franco-Española.

Paris 55, rue Taitbout.

Madrid, 31, calle del Sordo

DEPOSITO CENTRAL EN ALICANTE

FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO

PLAZA DE ISABEL II, (antes de las Barcas.)

Aguas minerales de Vichy.—Aceites de higado de bacalao de Hogg, Chervier, Montreuil, Vezú y otros.—Cigarrillos anti-asmáticos de Espin.—Jarabes medicinales de bromuro de potasio de Mure, Blayn, de denticion Delabarre, de digital Labélonye, y de Rabano yodado Montreuil.—Medicamentos antisifilítico de Ch. Albert, Bron, Chopart y otros, y todas las especialidades comprendidas en el Catálogo general de dicha Agencia, de 1.º de Diciembre 1875